

Le Goupillon de Jules Grévy

ELLE est bien jolie, l'histoire rétrospective que racontait le *Gaulois* à propos de la rentrée des Chambres :

« C'était aux premiers temps de l'Assemblée nationale. Des prières publiques étaient dites à la chapelle de Versailles. M. Grévy y vint comme président de l'Assemblée, avec M. Thiers, chef du pouvoir exécutif. Les honneurs religieux furent rendus, à l'entrée de la chapelle, au Président de la République. Monseigneur l'évêque de Versailles lui présenta selon le cérémonial l'eau bénite au bout du goupillon, comme c'est la coutume aux honneurs présidentiels. Assez étranger aux choses de l'Eglise, M. Thiers, au lieu de prendre l'eau bénite, saisit le goupillon, dont il se mit à asperger lestement l'évêque et son clergé. Chacun riait sous cape.

Pendant, M. Thiers, après s'être servi du goupillon, le passe à M. Grévy pour qu'il renouvelât la cérémonie comme cela se fait aux enterrements ; mais celui-ci, comprenant que M. Thiers avait commis une bêtise et fort embarrassé à son tour du goupillon, prit le parti de le dissimuler adroitement sous les pans de son habit.

Sur un signe de l'évêque, le cortège se rendit à l'autel et les deux présidents prirent place aux premiers rangs. M. Grévy était de plus en plus gêné par son malencontreux goupillon. Après bien des efforts, il parvint à le laisser glisser sans bruit sous son fauteuil où on le retrouva plus tard. »

Il n'y avait donc pas de protocole en ce temps-là ?

AUX PRIERES

M. l'abbé Thomas Bérard, décédé à Belœil.

M. l'abbé F.-X. Michon, décédé à Sherbrooke.

Frère Paul de la Croix, ancien provincial des Frères de Saint-Gabriel en Canada, décédé à San Remo, Italie.

Sœur Sainte-Sophie, née Rose de Lima Poutré, des Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame, décédée à Montréal.